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Protokoll der Hauptversammlung des Aiki Dojo

Sehnde, den 28.06.2007 um 19.30

1)  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung

  Die Hauptversammlung ist ordnungsgemäß einberufen worden.

2)   Feststellung der Stimmberechtigung

  Es sind 16 Mitglieder anwesend, davon 14 stimmberechtigt. (Swen Schlätel und 

  Nathalie Brandt befinden sich noch im Probejahr). Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

3)   Beschlussfassung über die Tagesordnung

  Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

4)   Berichte aller Mitglieder des Vorstandes mit Aussprache

1. Vorsitzender Roger Spilker: 

 - Roger berichtet zunächst kurz über die Eintreibung der rückständigen Beiträge von 

  Mitgliedern, die dem Aiki Dojo teilweise mehrere Hundert Euro geschuldet haben. Die 

  ausstehenden Beiträge wurden zurückgezahlt oder man hat sich mit den Mitgliedern 

   geeinigt. Die entsprechenden Personen wurden vom Verein ausgeschlossen oder 

   haben schließlich selbständig gekündigt. In zwei Fällen musste ein Rechtsanwalt 

  eingeschaltet werden.

- Trotz der Eintreibung der Schulden ist die Kasse weiterhin knapp. Es ist derzeit zwar 

  nicht bedrohlich, aber wir können uns noch nicht auf den Mitgliederzahlen ausruhen. 

  Es müssen in den nächsten Jahren weiter kräftig Mitglieder gewonnen werden .

- Gut angelaufen ist das Kindertraining, dass seit dem 23.04.2007 von Angelika Jung 

   und Thomas Becke geleitet wird. Es findet seitdem immer montags zwischen 18.00 

   und 19.00 Uhr statt. Bislang sind 10 Kinder dem Verein beigetreten.

- Die Stimmung im Verein empfindet Roger als recht harmonisch, sowohl beim Training    

  als auch bei anderen Aktivitäten.

- Auch die Anfängerlehrgänge sind meistens gut besucht und es gibt ein durchweg 

  positives Feedback. In diesem Jahr wurden bereits vier neue Mitglieder durch einen 

  solchen Kurs gewonnen. 

  2. Vorsitzender Philipp Pressel: 

  - Als Webmaster der Vereinshomepage weist Philipp auf den neuen „internen Bereich“ 

    hin. Der Zugang  ist durch ein Passwort geschützt, welches bei ihm zu bekommen ist. 

    Hier findet man z.B. die aktuellen Prüfungsprogramme, Protokolle der Hauptversamm-

    lungen und des Inneren Kreises, sowie eine möglichst aktuelle Adressenliste der 

    Mitglieder.   
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  - Die Vorführung von Arnis und Aikido beim 24-Stunden-Lauf der KGS Sehnde am 

    19.06.2007 war nicht wirklich hilfreich bei der Gewinnung neuer Mitglieder. Die 

    Organisation der Veranstaltung war sehr chaotisch und es passierte zu viel auf einmal, 

    so dass wir nur wenigen Zuschauern aufgefallen sind. Positiv sind lediglich die Fotos 

    von unserem „Training unter der Sonne“, die es demnächst im Internet zu sehen gibt. 

     Vielen Dank trotzdem an alle Beteiligten für ihr Engagement.

  - Die Wiederholung einer Budogala in Sehnde wie in 2004 ist bislang an den anderen 

      Sehnder Vereinen gescheitert, da diese aus zeitlichen Gründen immer wieder absagen 

    mussten. Für 2008 wurde eine eigene Organisation angeregt, oder evtl. ein „Tag der 

    Offenen Tür“, diese sollte in nächster Zeit im Internen Kreis diskutiert werden.        

  - Seit kurzem hängen als Wegweiser zum Aiki Dojo drei Schilder aus. Von Angelika und 

    Ingo wurde diese im Gewerbegebiet (von „Jawoll“ kommend) angebracht. Zur Montage 

    weiterer Schilder fehlen bislang passende Schellen zur Befestigung. Mit dem Kassen-

    wart muss noch der Kauf von preisgünstigen Schellen geklärt werden.    

  Kassenführer Michael Langhans:

  - Michael hat die Kassenführung erst im Januar 2006 von Bob übernehmen können. 

    Der aktuelle Kassenstand beträgt heute 3.311,78 EUR, davon 2.547,07 EUR auf dem 

    Sparbuch.

  - Das Konto bei der Volksbank wurde aufgelöst, um Kontoführungsgebühren 

    einzusparen. Es besteht also nur noch das Konto bei der Sparkasse. Ebenfalls hat 

    Michael die Handkasse als Buchungsposten gelöscht und überweist das Geld (z.B. 

    aus der Gästekasse) direkt auf das Konto und trägt die Namen der Einzahler in eine 

    Liste ein.

  - Die aktuelle Mitgliederzahl liegt ab dem 01.07.2007 bei 44 Personen (aktive und 

    passive), darunter 10 Kinder.

  - Bei der bereits von Roger angesprochenen Eintreibung der Beiträgen, mussten von 

    sieben Mitgliedern das Konto „auf Null gesetzt“ werden, da diese nicht mehr zu 

     erreichen waren oder unsere Forderung aus Verjährungsgründen nicht mehr 

    durchzusetzen war. Dadurch ist uns ein Betrag von 1.169 EUR entgangen.

  - Bei zwei Mitgliedern wird der rückständige Beitrag über unseren Rechtsanwalt 

    eingezogen, es handelt sich hier um Forderungen in Höhe von 683,77 EUR und 

    296,50 EUR. Die Forderung von einem weiteren Mitglied in Höhe von 433,13 EUR wird 

     wohl demnächst an den Rechtsanwalt zur weiteren Veranlassung abgegeben. 

  - Michael hat ein paar Graphiken über die Ein- und Austritte von Mitgliedern, sowie 

    unsere Ein- und Ausgaben erstellt.

 

5)   Bericht der Kassenprüfer

  Die Kassenprüfung erfolgte am Donnerstag, den 21. Juni 2007. Die Kasse wurde 

  ordnungsgemäß von Angelika Jung und Thomas Becke geprüft. Es wurden 

  keinerlei Unregelmäßigkeiten bei der Prüfung von Konten, Sparbuch und Kasse 

  bemerkt.
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6)  Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer

  Die Entlastung der 1. Vorsitzenden wird beantragt.

  Abstimmung: 14 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 2. Vorsitzenden wird beantragt.

  Abstimmung: 14 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des Kassenführers wird beantragt.

  Abstimmung: 14 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 1. Kassenprüfers wird beantragt.

  Abstimmung: 14 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

  Die Entlastung des 2. Kassenprüfers wird beantragt.

  Abstimmung: 14 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltung. Die Entlastung ist angenommen.

7) Neuwahl des Vorstandes und der Kassenprüfer und Bestimmung des Inneren 

 Kreises

  Wahl des 1. Vorsitzenden:  Roger Spilker ist mit 14 Stimmen zum 1. Vorsitzenden 

  wiedergewählt worden.

    

  Wahl des 2. Vorsitzenden:  Philipp Pressel ist mit 14 Stimmen zum 1. Vorsitzenden 

  wiedergewählt worden.

 

  Wahl des Kassenführers:  Michael Langhans ist zum Kassenführer wiedergewählt 

  worden. (Michael Langhans: 12 Stimmen, Angelika Jung: 1, Enthaltungen: 1)

  

  Wahl der Kassenprüfer:  Angelika Jung und Thomas Becke sind zu Kassenprüfern, 

  Jürgen Lippel zum Ersatz-Kassenprüfer wiedergewählt worden. 

  (Angelika Jung: 12 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen / Thomas Becke: 13 Stimmen dafür, 

  1 Enthaltung / Jürgen Lippel: 12 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen)

 Für den Inneren Kreis werden folgende Mitglieder des Aiki Dojo bestimmt:

  - Vorstand: Roger Spilker, Philipp Pressel, Michael Langhans

  - Andreas Weber, Jürgen Lippel, Thomas Becke, Angelika Jung, Anne Vogt, Heike 

    Pohl, Günther Pauly, Sylvia Borchers, Hartmut Kook und Egbert Köhler

8)   Änderung der Beiträge

  Der Hauptversammlung liegt ein Antrag von Philipp Pressel vor. 

  Es wird vorgeschlagen, einen Kinderbeitrag zu schaffen, sowie einen Beitrag für 

  Geschwister, die am Kindertraining teilnehmen. Außerdem soll der Betrag im 

  Eintrittsquartal vereinfacht werden. 

  Nach ausführlicher Diskussion des Antrages ergibt sich folgendes Abstimmungs-

  ergebnis:  9 dafür, 4 dagegen, 1 Enthaltungen. Der Antrag ist somit angenommen.
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Die Hauptversammlung beschließt folgende neue Beitragsordnung ab dem 01.07.2007

normaler 

Beitrag

ermäßigter 

Beitrag

2

Kinder-

Beitrag
3

Geschwister-

Beitrag
4

passiver 

Beitrag

5

Eintritts-

quartal
1 20 € / Monat 20 € / Monat 20 € / Monat 10 € / Monat --

Probejahr 75 € / Quartal 63 € / Quartal 54 € / Quartal 27 € / Quartal 30 € / Jahr

ab 2. Jahr 60 € / Quartal 48 € / Quartal 48 € / Quartal 24 € / Quartal 30 € / Jahr

  1 

Die Beträge im Eintrittsquartal gelten pro angefangenen Monat.

  

2 

Der ermäßigte Beitrag gilt für Minderjährige ab 15 Jahren, Schüler, Studenten, 

    Azubis, Arbeitslose und dann, wenn ein Familienmitglied (Ehepartner oder 

    Verwandte 1. Grades) bereits Vereinsmitglied ist und den normalen Beitrag zahlt. 

    Die Ermäßigung ist jährlich schriftlich beim Kassenwart zu beantragen.

  3 

Der Kinder-Beitrag gilt für Mitglieder unter 15 Jahren.

  4 

Der Geschwister-Beitrag gilt für jedes weitere Kind unter 15 Jahren, wenn und 

    solange ein Kind der Familie bereits den Kinder-Beitrag zahlt. Die Aufnahmegebühr 

    wird von dieser Regelung nicht betroffen. 

  

5 

Eine passive Mitgliedschaft ist grundsätzlich erst nach Ablauf des Probejahres 

    möglich. Mitglieder, die den ermäßigten Beitrag, den Kinder-Beitrag oder den 

    Geschwister-Beitrag zahlen, können nach zwei vollständigen Quartalen des 

    Probejahres die aktive in eine passive Mitgliedschaft umwandeln.

  Es wird zusätzlich hier im Protokoll darauf hingewiesen, dass bei mehr als zwei Kindern 

   einer Familie, die am Kindertraining teilnehmen, auf Anfrage weitere Vergünstigungen 

   geprüft werden. 

9)   Änderung der Satzung

  Es liegen keine Anträge auf Änderung der Satzung vor.

10) Behandlung der vorliegenden Anträge mit Beschlussfassung.

  Es liegen keine weiteren Anträge vor.

11) Verschiedenes

  - Es wurde angeregt, über eine Auszahlung von Übungsleitergelder an Angelika und 

    Thomas für das Kindertraining bzw. an Jürgen für das Aikidotraining zu beraten, sowie 

    die Bezahlung von Lehrgängen (z.B. Fortbildungen) durch den Verein. Es wurde 

    beschlossen, diese Themen in einer Sitzung des Inneren Kreises zu diskutieren.
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 - Die Sommerpause (von Ando) wird dieses Jahr vom 21. Juli bis 06. August 

   andauern. In dieser Zeit findet Dienstags kein offizielles Training statt. Es besteht 

   jedoch die Möglichkeit des freien Trainings nach Absprache. Das Kindertraining 

   findet auch während der Sommerferien statt, mit Ausnahme des 23.07.2007. 

- Vor kurzem ist aus der Gästekasse Geld verschwunden. Sylvia hat 15 EUR in die 

   Kasse für eine Trainingshose gelegt, die dann fehlten. Problem ist, dass die Kasse für 

  jeden zugänglich ist, da sie nicht abgeschlossen wird. Ihrer Frage, ob der Verein sich 

  zur Hälfte an den 15 EUR beteiligt, wurde von den Anwesenden nach kurzer Diskus-

  sion bejaht. Es wurden vor Ort gleich 7,50 EUR eingesammelt. Die Anschaffung einer 

  abschließbaren Kasse fand keine Zustimmung, da dies in den 20 Jahren des Vereins 

   der erste Fall ist. Zur Klarstellung für zukünftige Zahlungen wurde noch einmal betont: 

   Bargeld für Trainingskleidung oder Waffen soll in einem gekennzeichneten 

   Umschlag in die Getränkekasse gelegt werden.

- Ando hat am 24.06.2007 die Prüfer-B-Lizenz für Arnis Kombatan erworben und darf 

  nun Prüfungen bis zur 3. Klase abnehmen. Am 17.07. nimmt Ando nach dem Training 

  wieder Prüfungen ab.

- Michael sprach Anne an, dem Verein eine Einzugsermäßigung für die Beträge zu 

  erteilen, da sie die einzige ist, die Ihre Beiträge noch monatlich überweist. Nach 

  Diskussion der verschiedenen Ansichten wurde Anne gebeten, den Wunsch des 

  Kassenführers noch einmal zu überdenken.

- Es wurde angeregt, das Konto bei der Sparkasse aufgrund der hohen Kontoführungs-

  gebühren zu kündigen und ein neues Konto bei der Sparda-Bank zu eröffnen. Der 

  Vorschlag fand allgemeine Zustimmung, Michael wird sich darum kümmern.

12) Festlegung der nächsten Hauptversammlung

  Die nächste ordentliche Hauptversammlung wird am Ende des 2. Quartals im Jahr 2009 

  stattfinden. 

          ___________________________                             _________________________                  

           Unterschrift Versammlungsleiter                                 Unterschrift Protokollführer

                       Roger Spilker                                                            Philipp Pressel


